

# UDI plantea ocho puntos básicos para afianzar una sociedad libre

"La reunión con el Ministro García constituyó el inicio de un contacto oficial de la Unión Demócrata Independiente (UDI) en cuanto a agrupación política, con el jefe del Gabinete", manifestó a LA TERCERA el secretario general de dicha entidad, Jaime Guzmán, refiriéndose al encuentro que un grupo de dirigentes de esa colectividad sostuvieron el jueves último con el Ministro del Interior, Ricardo García. A ella concurrieron, como se recuerda, además de Guzmán, los integrantes de la Comisión Política de la UDI, Guillermo Elton, Javier Leturia, Luis Cordero y Pablo Longueira.

Guzmán explicó que "no se trataba de una reunión para formular peticiones específicas ni, por ende, para requerir respuestas inmediatas de la autoridad, sino para plantearle al Ministro una agenda de los temas que más interesa analizar a la UDI con el Gobierno y que, por su naturaleza y extensión, sólo pudieron abordarse de modo general en esta primera reunión, esperando profundizarlos en futuros encuentros".

El dirigente de la UDI señaló que, sin perjuicio del interés de su movimiento en que las leyes políticas en actual trámite legislativo sean promulgadas en lo posible durante este año, la conversación se centró en otros ocho temas cuyo análisis iniciaron con el Ministro García y que la UDI considera básicos "para afianzar las bases de una sociedad integralmente libre hacia el futuro, a cuyo servicio se oriente una democracia eficiente y estable".

Jaime Guzmán reseñó esas ocho materias de inquietudes de la UDI, expresando que ellas cubrieron:

## INSTITUCIONALIDAD UNIVERSITARIA

1) El problema universitario, tanto en torno a la necesidad de implementar una institucionalidad universitaria integral que incluya una efectiva gravitación de los académicos -debidamente jerarquizados- en la conducción de las universidades, como en cuanto a la conveniencia de que el refuerzo presupuestario que requiere nuestra educación superior pueda canalizarse hacia entidades privadas existentes o que surjan, según las preferencias de los propios estudiantes.

2) La máxima prioridad que debe asignarse a que Chile desarrolle ciencia y tecnología, aprovechando la gran calidad de nuestra comunidad científica, único medio de aproxi-

marnos con éxito a los desafíos del siglo XXI.

3) El fortalecimiento de la regionalización, que favorezca la descentralización de las decisiones y el potencial generador de riqueza que Chile tiene en sus regiones.

4) La reducción del tamaño del Estado-empresario a los límites propios de su rol subsidiario y la revisión de las normas que conceden facultades excesivamente discrecionales a las autoridades económicas administrativas.

5) La promulgación de la ley que cree el Banco Central autónomo que consagra la Constitución, a fin de que dicha institución se arraigue durante el actual régimen y asegure así un manejo futuro serio y técnico de la política monetaria y cambiaria.

6) El mayor impulso a la modernización de la justicia y de la salud, para hacerlas accesibles a todos los sectores, especialmente a los más modestos, de manera expedita y eficiente.

7) El robustecimiento del ejercicio del pluralismo político que la Constitución reconoce como propio de una sociedad libre, sobre la base de excluir sólo a quienes el Tribunal Constitucional declare responsables de propagar doctrinas totalitarias y violentistas.

8) Una pronta y global solución al problema del exilio, que si bien fue originado por la situación de guerra civil impulsada por el Gobierno de la Unidad Popular, hoy ya debiera entenderse superado en sus causas, no subsistiendo así el motivo que lo justificó en la primera etapa de este régimen.

Guzmán finalizó acotando que "la variedad de los temas indica el modo renovador en que la UDI entiende el ámbito y el papel propio de las agrupaciones políticas hacia el futuro".